

CONSTRUCCIÓN

Inició la obra vial entre El Delirio y Puerto Viejo



Findeter

Con \$37.790 millones de inversión entregados por el *Invías*, Findeter inició la ejecución de las obras de mejoramiento en más de 13 kilómetros entre El Delirio – Puerto Viejo. Se beneficiará a 379.000 habitantes de Sincelejo, Coveñas, Palmito, Tolu y Tolu Viejo y hace parte de los proyectos del Pacto Territorial Golfo de Morrosquillo. “Significa una oportunidad de desarrollo” dijo Sandra Gómez, presidenta de Findeter. (KPD)

EDUCACIÓN

Se lanzó programa para la primera infancia



Ministerio de Educación

El Ministerio de Educación, el Icbf, junto con otras entidades públicas enfocadas en la niñez y con empresas privadas, lanzaron el programa ‘Río, juego y aprendo’. Se pretende involucrar a líderes locales y nacionales con la comunidad académica y la sociedad civil para mejorar las oportunidades de aprendizaje en niños de hasta ocho años de edad por medio del juego. La implementación iniciará en Caquetá. (KPD)

CULTURA

Se inauguró nueva Área de Desarrollo Naranja



Ministerio de Cultura

La ministra de Cultura, Angélica Mayolo, y las entidades locales de Medellín inauguraron el Área de Desarrollo Naranja ‘ADN San Ignacio’. Es un espacio que busca ser un distrito cultural, educativo y patrimonial para la ciudad. Tiene 82 espacios pedagógicos, 40 espacios culturales donde se realizarán 340 eventos al mes y ocho bibliotecas en 51.63 hectáreas, siendo así el Área de Desarrollo Naranja más grande del país. (KPD)

“En 2025, Canacol va a tener 30% del mercado de gas en Colombia”

ENERGÍA. EL PRESIDENTE DE CANACOL, CHARLES GAMBA, ASEGURÓ QUE ESPERAN PERFORAR ENTRE 12 Y 15 POZOS EXPLORATORIOS. LA PRODUCCIÓN PARA 2021 CERRARÁ EN 185 MILLONES DE PIES CÚBICOS



Canacol

Charles Gamba enfatizó en que la Upme debe tener en cuenta varios aspectos para la convocatoria de la Planta Regasificadora del Pacífico.

CARTAGENA
Con miras a incrementar su participación en el mercado de gas e hidrocarburos, Charles Gamba, CEO y presidente de Canacol Energy, afirmó que con el gasoducto Jobo Medellín esperan tener 30% del total del mercado de gas natural en Colombia para 2025.

El directivo explicó las metas fijadas en términos de pozos exploratorios y reveló los montos de inversión para aumentar el nivel de reservas, que actualmente son de 7,7 años.

¿Cuál es la participación de Canacol en el mercado de gas?

En 2012, Canacol tuvo 2% del mercado de ventas de gas, este año tendremos 18% de la participación en el mercado debido a la perforación, venta y comercialización. Con el nuevo proyecto de Jobo, en Medellín, en 2025, tendremos 30% del mercado de Colombia, como resultado de los planes en perforación y exploración.

¿Qué inversión tendrá la línea Jobo-Medellín?

El costo del proyecto es de US\$500 millones y estamos preparando la licencia ambiental. En septiembre iniciamos la licitación del proyecto para buscar un constructor, y hace tres semanas recibimos seis ofertas de empresas de China, Canadá, Rusia, España y Colombia.

Estimamos seleccionarlo en marzo de 2022, por lo que el ducto estará listo y en operación para diciembre de 2024.

¿A quién venderán ese gas?

Tenemos un contrato de ventas con EPM, es el más importante del proyecto, es a 11 años y es de alrededor de 55 millones de pies cúbicos de gas.

¿Qué contratos están vigentes en ventas?

Barranquilla y Cartagena representan 75% de nuestras ventas en gas, bajo contratos. También tenemos un contrato importante con la mina de Cerro Matoso, en Córdoba, que desarrollamos a lo largo de este año.

Casi 100% de nuestro gas está en distribución en la costa norte, donde somos responsables de más de 50% de la demanda de la región. Prevemos que para

Jorge Carrillo
Gerente de EPM

“Somos el segundo distribuidor de gas de Colombia. Esto es 12% de los ingresos y 1,3 millones de usuarios. Hicimos una apuesta en abastecimiento con Canacol”.

185

MILLONES DE PIES CÚBICOS ES EL BALANCE EN PRODUCCIÓN PARA 2021 DE CANACOL, EL MAYOR CUBRIMIENTO DE DEMANDA.

Siganos en:



www.larepublica.co
Para conocer los retos de abastecimiento que enfrenta la cadena del gas natural.

2024 podamos estar entregando mayores cantidades de gas con el proyecto de Medellín.

¿Qué otras inversiones proyecta Canacol?

Este año invertimos US\$220 millones en 12 pozos de exploración. El año que viene serán perforados entre 12 y 15 pozos exploratorios con un presupuesto muy parecido al de 2021. Vamos a enfocarnos en la ejecución del ducto en nuestros campos y en mayor producción.

¿Cuáles es el balance en producción y operación en 2021?

Estamos en un rango de 152 y 192 millones de pies cúbicos en promedio por año y llegaremos a 185 millones de pies cúbicos para 2021, lo que es el cubrimiento de demanda más grande que hayamos planificando, incluso superando niveles vistos en la prepandemia.

Vamos a seguir perforando para hacer crecer nuestra base de reservas de gas.

¿Cómo debe ser la propuesta para la construcción de la Regasificadora del Pacífico?

Hay muchos riesgos que la Upme debe analizar y profundizar antes de ofrecer este tipo de proyectos. El tema que genera inquietud es la conexión de la planta con Yumbo con el gasoducto. Los inversionistas del proyecto piensan que hay un alto nivel de riesgos.

Frente a la importación de gas, se deben tener en cuentas varios aspectos como la geografía. Es mucho mejor ubicar la planta en una región donde hay un gasoducto, como en Cartagena o en Ballena.

¿Cómo analiza la situación en reservas de gas?

Se trata de un estimado no realista. Hay varias empresas del sector que están perforando.

ANDERSON URREGO
aurrego@larepublica.com.co